

Hoy se cumplen 32 años de la muerte de la poetisa *goy 23/5*

Gabriela Mistral será el nombre cultural de 1989

El próximo 7 de abril se celebrará el centenario del natalicio de Gabriela Mistral y diversos actos se preparan para rendir homenaje a la poetisa: exposiciones, documentos gráficos inéditos, reediciones, series de sellos

Maura Brescia.
Una secuencia de actos culturales, exposiciones, ediciones de obras y ediciones de sellos conmemorativos han sido programados con ocasión del centenario del nacimiento de Gabriela Mistral, que se celebrará el próximo 7 de abril.

El Ministerio de Educación nombró una Comisión Nacional que presidirá los diversos actos conmemorativos. Por su parte, la dirección de Bibliotecas, Archivos y Museos ha programado tres exposiciones, dos a nivel nacional y una internacional para conmemorar esta fecha.

Para coordinar su montaje y ejecución, el director Mario Araneda nombró una comisión integrada por el museólogo Mario Farías, el coordinador de Exposición Mario Andrés Salazar y el profesor investigador Pedro Pablo Zegers.

Muestra bibliográfica

A mediados de marzo se inaugurarán en la galería Acalá una muestra bibliográfica de las publicaciones, poemas y artículos de la poeta. Entre éstas, la primera edición de *Lecturas para Mujeres*, editada en 1924, y que se cuenta en los textos reservados de la Biblioteca Nacional. También se presentarán algunos de los poemas mistralianos publicados en revistas de la época, como *25 años poéticos* que publicó la revista *Elegancia*, que en París editaba el poeta



El escritor español Juan Ramón Jiménez junto a la poetisa.

Rubén Darío. Para esta muestra se espera contar con la primera edición de *Desolación*, que data de 1922, y que fue editada en Washington por el Instituto de las Américas.

Otra muestra *La exposición universal del centenario* se inaugura en la Sala Cervantes a fines de marzo o principios de abril, con anterioridad al día mismo de la celebración. La muestra tendrá un carácter didáctico, e incluirá todos los grandes temas de la obra mistraliana, como el americanismo, el indigenismo, la tierra de Chile y el Valle del Elqui, como mito de eje del mundo para Gabriela Mistral.

Asimismo habrá documentos gráficos sobre la vida de Lucía Godoy Alcayaga, la maestra del

valle de Elqui que fue la primera escritora que obtuvo el Premio Nobel de Literatura en 1945.

También bajo los auspicios de la dirección de Bibliotecas, Archivos y Museos se realizará la edición especial de *Luzar Dos*,

El primero de los homenajes

La Academia Chilena de la Lengua y la Universidad Católica de Valparaíso (UCV) rendirán la próxima semana un *Homenaje al centenario de Gabriela Mistral*. Son cinco conferencias dictadas por académicos de la lengua en la UCV. Miércoles 18: 11.30: *Gabriela Mistral, panorama de su obra, pensamientos pedagógicos*, por Ernesto Livadié. 19: *La Vida de Gabriela Mistral*, por Carlos Ruiz Tagle. 20: *Los poblados de Gabriela Mistral*, por Héctor Carreño.

Jueves 19: 11.30: *Gabriela Mistral, lengua y estilo*, por Alfonso Calderón. 19: *La materialidad en la poesía de Gabriela Mistral*, por M...



Gabriela Mistral en 1915.

libro inédito de la poeta que fue tomado de los microfichas que se conservan en la Biblioteca del Congreso de Washington.

Una muestra de carácter internacional será llevada a Uruguay, a petición expresa del empleado Agustín Toro Dávila.

La exposición reflejará las giras de Gabriela Mistral a Montevideo para dictar conferencias,

como aquella realizada en 1938 y en la cual se reunió con las otras dos figuras femeninas de la poesía latinoamericana, Juana de Ibarbourou y Alfonsina Storni. Encuentro del que se conserva una foto histórica.

Por su parte, el Servicio de Correos emitirá cuatro series: *Gabriela maestra*, *Gabriela y el Premio Nobel*, *Gabriela escritora* y la localidad de Vicuña.

Además, diversos investigadores y ensayistas preparan obras sobre la poeta. Entre ellos, el experto mistraliano Gasón von den Bussche, Luis Vargas San Pedro, del Instituto de Letras de la Universidad Católica, y el

Gabriela Mistral será el nombre cultural de 1989 [artículo] Maura Brescia.

Libros y documentos

AUTORÍA

Brescia, Maura, 1943-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gabriela Mistral será el nombre cultural de 1989 [artículo] Maura Brescia. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile